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Università degli Studi Roma Tre 

Dipartimento di Ingegneria 

Verbale del Consiglio di Dipartimento 
Seduta del 12 novembre 2019 

 

Il giorno 12 novembre alle ore 11:00 si è riunito il Consiglio di Dipartimento 

presso l’aula Conferenze dell’edificio di Vasca Navale per l’esame e la 

discussione dei seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni; 

2. Approvazione verbale seduta del 15/10/2019; 

3. Domande degli studenti; 

4. Questioni relative a persone; 

5. Budget 2020; 

6. Autorizzazioni di spesa; 

7. Programmazione Personale Docente; 

8. Proposta di chiamata di un professore di II fascia, settore 

concorsuale 09/D1, SSD ING-IND/22; 

9. Proposta di chiamata per posti di personale docente e ricercatore; 

10. Proposta di nomina di Commissioni Giudicatrici per posti di 

personale docente e ricercatore; 

11. Contratti, Convenzioni e Progetti di Ricerca; 

12. Incarichi professionali, borse di studio e contratti di collaborazione: 

bandi dei procedimenti di selezione pubblica; 

13. Questioni relative alla didattica; 

14. Assegni di Ricerca; 

15. Questioni relative alla ricerca; 

16. Assicurazione della qualità; 

17. Varie ed eventuali. 
 

 

 

Presidente: il Direttore prof. Andrea Benedetto. 

Segretari Verbalizzanti: il Segretario Amministrativo, Signora Laura Grossi, 

Segretario Didattico, dott.ssa Simona Erriu, (punti 3, 13 e 16 dell’O.d.G) 

Segretario per la Ricerca dott.ssa Maria Cristina Pierazzi (punti 14 e 15 

dell’O.d.G). 

  

Alle ore 11:30 il Direttore, constatato il raggiungimento del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

 

1. Comunicazioni 

……OMISSS….. 

 

2. Approvazione verbale seduta del 15/10/2019 

Il Direttore sottopone ad approvazione il verbale relativo alla seduta 

del 15 ottobre, reso disponibile sul sito intranet. Non essendoci alcuna 
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proposta di modifica o rettifica il verbale viene approvato 

all’unanimità dei presenti nella seduta cui il verbale si riferisce. 

 

3. Domande degli studenti 

…..OMISSIS….. 

 

4. Questioni relative a persone 

Esce la prof.ssa De Blasiis 

Il Direttore comunica di aver ricevuto dalla prof.ssa Maria Rosaria De 

Blasiis la richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico di membro 

di commissione giudicatrice per posti di personale docente presso 

l’Università Federico II di Napoli, durata 4 mesi. 

Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 

favorevole. 

Il Consiglio unanime ratifica. 

 

Rientra la prof.ssa De Blasiis ed esce il prof. Silva 

Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Enrico Silva la richiesta 

di autorizzazione ad assumere un incarico di membro di commissione 

giudicatrice per un posto di professore di II fascia presso Università del 

Sannio, durata 2 mesi. 

Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 

favorevole. 

Il Consiglio unanime ratifica. 

 

Rientra il prof. Silva. 

Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Andrea D’Ariano la 

richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico valutatore della 

proposta H2020-SESAR-2019-2 presso SESAR Joint Undertaking, durata 

1 mese. 

Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 

favorevole. 

Il Consiglio unanime ratifica. 

 

Esce il prof. Torlone. 

Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Riccardo Torlone la 

richiesta di supporto all’organizzazione e alla conduzione di un 

convegno su “Data Driven Banking” durata un mese presso ABI SERVIZI 

Spa. 

Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 

favorevole. 

Il Consiglio unanime ratifica. 

 

Rientra il prof. Torlone ed esce il prof. Bilotti. 

Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Filiberto Bilotti la 

richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico di valutatore di 
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progetti di ricerca H2020 FET-OPEN presso European Commission, 

durata 2 mesi. 

Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 

favorevole. 

Il Consiglio unanime ratifica. 

 

Rientra il prof. Bilotti. 

Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Gianmarco de Felice 

la richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico di Consulenza 

Tecnica presso il Comune di Accumuli, durata 6 mesi. 

Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 

favorevole. 

Il Consiglio unanime ratifica. 

 

Esce il prof. Cipriani. 

Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Ernesto Cipriani la 

richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico di docenza 

nell’ambito del Master Universitario di I livello “Management del 

Trasporto Pubblico” presso La Sapienza, durata 2 ore. 

Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 

favorevole. 

Il Consiglio unanime ratifica. 

 

Rientra il prof. Cipriani. 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è letto e 

approvato seduta stante. 

 

5. Budget 2020 

Il Direttore dopo aver comunicato l’importo assegnato al 

Dipartimento per l’anno 2020 dal Consiglio di Amministrazione pari ad 

€ 737.420,16 comprensivo della quota di incentivazione. 

Per quanto riguarda l’allocazione sulle voci di costo, sono state 

stimate le esigenze, riguardo alle quali eventuali revisioni in corso 

d’anno saranno possibili, attraverso lo strumento degli storni fra voci di 

costo. Si apre una ampia discussione, al termine della quale il Consiglio 

approva all’unanimità la proposta di allocazione del budget 2020. 

6. Autorizzazioni di spesa 

Il Direttore ricorda che nella seduta del 20 giugno u.s. il prof. Barletta 

ha sottoposto all’approvazione del Consiglio una autorizzazione di 

spesa per l’acquisto di un sistema di granulazione per materie 

plastiche per un importo di 32.500 euro +iva  a gravare sul fondo CUKI 

COFRESCO; essendosi manifestate ulteriori  esigenze di ricerca e di 

implementazione della strumentazione scientifica richiesta  

rendendola più idonea ad un’ampia classe di materiali polimerici e 

ad una vasta gamma di polimeri di bio-derivazione , il docente 

sottopone all’approvazione del Consiglio una nuova autorizzazione di 
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spesa, che annulla la precedente, per un importo di 65.000 +iva a 

gravare sul progetto CUKI COFRESCO di cui il prof. Barletta è 

responsabile. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio l’autorizzazione di 

spesa presentata dal prof. Bilotti per l’acquisto delle seguenti 

strumentazioni: Prototipatrice laser LPKF ProtoLaser ST importo €. 

159.373,28 + iva e un Analizzatore di rete vettoriale MS46122B importo 

€. 36.600 +iva per lo svolgimento delle attività di ricerca relative al 

progetto PRIN 2017 di cui è responsabile. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è approvato 

seduta stante. 

 

7. Programmazione Personale Docente 

Il Direttore, sulla base delle disposizioni vigenti e delle delibere del 

Consiglio di Amministrazione in merito alle disponibilità assunzionali, 

sottopone al Consiglio la proposta formulata dalla Commissione di 

Programmazione ed esaminata dal Consiglio nella seduta del 14 

ottobre 2019. 

 

7.1  Proposta di Bando per un posto di professore ordinario nel 

Settore Concorsuale 09/C1 “Macchine e Sistemi per l’Energia e 

l’Ambiente” SSD ING-IND/08 “Macchine a Fluido” 

Il Direttore propone la seguente delibera: 

Il Consiglio del Dipartimento di Ingegneria richiede l’emanazione di un 

bando per un posto di Professore Ordinario nel Settore Concorsuale 

09/C1 “Macchine e Sistemi per l’Energia e l’Ambiente” settore 

scientifico disciplinare ING-IND/08 “Macchine a Fluido” con la 

procedura di cui all’art. 24 c. 6 della L.240/2010 (bando interno). 

Il Consiglio approva all’unanimità degli aventi diritto. 

 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto, letto 

ed approvato seduta stante. 

 

8. Proposta di chiamata di un professore di II fascia, settore 

concorsuale 09/D1, SSD ING-IND/22; 

Partecipano alla discussione e votazione solo i professori di I fascia e II 

fascia presenti alla seduta. 

Esce il dott. Marco Sebastiani. 

Il Direttore informa che il 29/02/2020 scade il contratto triennale stipulato 

con il dott. Marco Sebastiani per la posizione di ricercatore a tempo 

determinato. Ai sensi dell’art. 24 c. 3, lett. b) della L. 240/2010 e ricorda 

che, ai sensi della stessa legge e del Regolamento di Ateneo in materia, 

“Il Consiglio valuta il ricercatore titolare del contratto, che abbia 

conseguito l’abilitazione scientifica, ai fini della chiamata nel ruolo di 
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professore associato e, in caso di esito positivo della valutazione, il 

ricercatore alla scadenza del contratto, è inquadrato nel ruolo dei 

professori associati”. Il Direttore ricorda che la proposta di chiamata deve 

essere deliberata con voto favorevole della maggioranza assoluta dei 

professori di I e II fascia afferenti al Dipartimento.  

Il Direttore informa che il dott. Sebastiani ha conseguito l’abilitazione 

scientifica nazionale nel settore concorsuale 09/D1 “Scienza e Tecnologia 

dei Materiali” e ha presentato una relazione sulle attività svolte. 

 

……OMISSIS…… 

 

Il Direttore, sulla base dell’esame della relazione, degli interventi in seduta, 

propone al Consiglio di deliberare in merito alla proposta di chiamata: 

• del prof. Marco Sebastiani nel ruolo dei professori universitari 

di II fascia per il settore scientifico disciplinare ING-IND/22 “Scienza 

e Tecnologia dei Materiali” 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

La presente parte del verbale è redatta, letta e approvata seduta stante. 

 

Il Direttore informa il Consiglio che, ai sensi del vigente Regolamento 

precedentemente citato, le deliberazioni del Consiglio saranno trasmesse 

alla Divisione Personale Docente e Ricercatore per i successivi 

adempimenti. 

 

Rientra il dott. Marco Sebastiani. 

 

9. Proposte di chiamata per posti di personale docente e ricercatore  

9.1 proposta di chiamata per un posto di RTD lettera B SSD ICAR/04 

Il Direttore comunica che con D.R. 1903/2019 del 30/10/2019 sono stati 

approvati gli atti della procedura di chiamata per la copertura di un posto 

di ricercatore a tempo determinato, ai sensi dell’art. 24, c. 3, lett. B) della 

L. 240/2010, presso il Dipartimento di Ingegneria, settore concorsuale 

08/A3, SSD ICAR/04 e dai quali risulta vincitore il seguente candidato: 

• Fabrizio D’Amico 

Il Direttore informa che il Consiglio di Dipartimento, ai sensi dell’art. 11, c. 

9 del “Regolamento per la chiamata, la mobilità, i compiti didattici, il 

conferimento di incarichi di insegnamento e di didattica integrativa, il 

rilascio di autorizzazioni per attività esterne dei professori e Ricercatori in 

servizio presso Roma Tre”, può formulare, successivamente 

all’approvazione degli atti, la proposta di chiamata del vincitore o dei 

vincitori con voto favorevole della maggioranza assoluta dei professori di 

I e di II fascia. 

…..OMISSIS….. 
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Il Direttore, sulla base del giudizio espresso dalla Commissione Giudicatrice 

e degli interventi in seduta propone al Consiglio di deliberare in merito alla 

proposta di chiamata: 

• del dott. Fabrizio D’Amico per la copertura di un posto di ricercatore 

a tempo determinato di tipo B per il Settore Scientifico Disciplinare 

ICAR/04 “Strade, Ferrovie e Aeroporti”. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

La presente parte del verbale è redatta, letta e approvata seduta stante. 

Il Direttore informa il Consiglio che, ai sensi del vigente Regolamento 

precedentemente citato, le deliberazioni del Consiglio saranno trasmesse 

all’Area del Personale per i successivi adempimenti. 

 

10. Proposta di nomina di Commissioni Giudicatrici per procedure di 

selezione e chiamata di personale docente 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la proposta di 

composizione della Commissione Giudicatrice per la Procedura di 

Chiamata per la Valutazione comparativa di n. 1 posto di Ricercatore a 

tempo determinato di tipo A “regime di tempo pieno” SSD ING-INF/05 

“_Sistemi di Elaborazione delle Informazioni”. Si propone che la 

Commissione sia composta dai proff. Pasquale Foggia (Università di 

Salerno), Carlo Tasso (Università di Udine), Alessandro Micarelli (Università 

Roma Tre), membri supplenti Beniamino Di Martino (Università della 

Campania), Tommaso Di Noia (Politecnico di Bari) 

Tutti e cinque i membri proposti sono in possesso di elevato profilo 

scientifico a livello internazionale; la documentazione attestante il 

possesso dei requisiti dei Commissari proposti è conservata agli atti del 

Dipartimento (prot. 4718/2019). 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è letto e approvato 

seduta stante. 

 

11. Contratti, Convenzioni e Progetti di Ricerca 

 

Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un Contratto di 

prestazione professionale che RINA S.p.A. intende affidare al prof. 

Bemporad (all.11.1) oggetto del contratto “Caratterizzazione di 

campioni in Al-Li in Cross section”. Il corrispettivo è fissato in Euro 

1.000,00 + IVA le attività dovranno concludersi entro quindici giorni. 

Il Consiglio ratifica all’unanimità. 

 

Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un Contratto di 

prestazione professionale che lo studio legale Hogan Lovells intende 

affidare ai proff. Atzeni, Merialdo e Torlone (all.11.2) per una 

consulenza di parte. Il corrispettivo è fissato in Euro 30.000,00 + IVA le 

attività dovranno concludersi entro il 2 luglio 2020. 
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Il Consiglio ratifica all’unanimità. 

 

Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un Accordo Quadro con 

MYSOCCERPLAYER S.r.l. (all. 11.3) oggetto dell’accordo “Instaurare 

un rapporto costante di collaborazione fra le parti, mediante lettera 

di incarico”. Durata dell’accordo tre anni proponente la prof.ssa 

Conforto. 

Il Consiglio ratifica all’unanimità. 

 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio un Contratto di 

Consulenza con A.P.M.Azienda Pluriservizi Monterotondo (all. 11.4) 

oggetto del contratto “Rilievo di strade e marciapiedi da svolgersi 

tramite strumenti informatici ed elaborazioni GIS volto al 

dimensionamento del servizio di spazzamento a Monterotondo”. Il 

corrispettivo è fissato in euro 9.500 + IVA, le attività dovranno 

concludersi entro un mese, resp. scientifico il prof. Cipriani. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio un Contratto di 

Ricerca con STMicroelectronics S.r.l. (all. 11.5) oggetto del contratto 

“Studio e sviluppo di array di trasduttori a ultrasuoni piezoelettrici 

microfabbricati su silicio (PMUT) per applicazioni medicali e industriali”. 

Il corrispettivo è fissato in euro 139.000,00 + IVA, le attività dovranno 

concludersi entro quindici mese, resp. scientifico il prof. Neri. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è approvato 

seduta stante. 

 

12. Incarichi professionali, borse di studio e contratti di collaborazione: bandi 

dei procedimenti di selezione pubblica 
 

Il Direttore sottopone al Consiglio la rettifica del titolo del bando per un 

incarico professionale approvato nella seduta del 15 ottobre u.s. per un 

importo di Euro 500 lordo ente per la durata di un mese proponente il prof. 

Alfaro Degan. La collaborazione riguarderà l’Assistenza e collaborazione 

in redazione di materiale didattico e dispense per corso istituzionale”. 

Il Consiglio approva la rettifica. 

 

Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio la richiesta della prof.ssa 

Conforto di emissione di un bando per l’attribuzione di una borsa di studio 

dal titolo “Valutazione tecnico-commerciale di impianti protesici” della 

durata di un mese per un importo complessivo lordo ente di Euro 2.500, 

la spesa graverà sul progetto “BRIC INAIL 2016”. 

Il Consiglio ratifica all’unanimità.  
 

Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio la richiesta della prof.ssa 

Conforto di emissione di un bando per l’attribuzione di una borsa di studio 
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dal titolo “Analisi statistica degli indicatori neuro-meccanici usati per la 

valutazione di impianti protesici sul controllo della locomozione” della 

durata di un mese per un importo complessivo lordo ente di Euro 2.500, 

la spesa graverà sul progetto “BRIC INAIL 2016”. 

Il Consiglio ratifica all’unanimità.  
 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di un bando per selezione pubblica, proposto dal dott. Pizzonia 

per un incarico di collaborazione occasionale della durata di due mesi 

per un importo di Euro 3.038 lordo ente da erogare in una rata, da far 

gravare sul progetto “Preemptive”. Oggetto dell’incarico “Interfaccia 

visuale per un sistema di inferenza di eventi di routing”. 

Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 

mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 

proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 

con il vincitore della selezione pubblica. 
 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di un bando per selezione pubblica, proposto dalla prof.ssa 

Nigro per un incarico di collaborazione occasionale della durata di due 

mesi per un importo di Euro 2.000 lordo ente da erogare in una rata, da 

far gravare sul progetto “ENEA PAR 2016”. Oggetto dell’incarico 

“Calibrazione di modelli di emissione per spostamenti merci e servizi 

(Freight Trip Generation Model) in ambito urbano”. 

Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 

mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 

proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 

con il vincitore della selezione pubblica. 

 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di un bando per selezione pubblica, proposta dal dott. 

Sebastiani per un incarico di collaborazione occasionale della durata di 

due mesi, per un importo di Euro 2.500 lordo ente da erogare in una rata, 

da far gravare sul progetto “ISTRESS”. Oggetto dell’incarico “Advanced 

x-ray diffraction measurement protocols for texture analysis in thin films”. 

Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 

mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 

proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 

con il vincitore della selezione pubblica. 

 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di un bando per selezione pubblica, proposta dal prof. Atzeni 

per un contratto di collaborazione della durata di quattro mesi, per un 

importo di Euro 8.000 lordo ente da erogare in quattro rate, da far gravare 

sul progetto “CINI”. Oggetto dell’incarico “Analisi dei sistemi informativi 

nell’area giustizia”. 

Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 
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mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 

proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 

con il vincitore della selezione pubblica. 

 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di un bando per selezione pubblica, proposta dal prof. Atzeni 

per un contratto di collaborazione della durata di quattro mesi, per un 

importo di Euro 8.000 lordo ente da erogare in quattro rate, da far gravare 

sul progetto “CINI”. Oggetto dell’incarico “Definizione delle specifiche e 

formulazione proposte per una “Prof of Concept”nel settore della Giustizia 

penale”. 

Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 

mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 

proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 

con il vincitore della selezione pubblica. 

 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è letto e approvato 

seduta stante. 

 

13. Questioni relative alla didattica 
 
13a) Offerta Formativa AA 2019-2020 
 

- Proposta di aggiornamento dei compiti didattici, ulteriori incarichi, 

modifiche semestre di erogazione corsi e completamento compiti 

didattici A.A. 2019/2020 
 

Il Direttore informa che, secondo quanto comunicato dai Coordinatori dei 

Collegi Didattici anche con l’invio degli estratti dei verbali del relativi 

Consigli di CD è necessario aggiornare il quadro della didattica AA 2019-

2020 secondo quanto indicato in tabella: 
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Il Direttore ricorda che gli ulteriori incarichi assegnati verranno 

effettivamente retribuiti soltanto previo completamento dei compiti 

istituzionali stabiliti dalla normativa vigente. 

 

Il Consiglio di Dipartimento è chiamato ad approvare le proposte 

presentate. 
 
Il Consiglio unanime approva. 

 
La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante. 

 

- Commissioni esami comuni AA 2019-2020 

 

Il Direttore comunica che in merito agli insegnamenti comuni del primo 

anno è necessario procedere alla nomina delle commissioni per gli esami 

di profitto 
 
Per quanto riguarda il corso di Analisi Matematica AA 2019-2020: 
 

 
ATTIVITA’ DIDATTICA 

 
PRESIDENTE MEMBRI 

ANALISI MATEMATICA I (A-CE) Filippo Tolli 
Pierpaolo Natalini 
Pierpaolo Esposito 

ANALISI MATEMATICA I (CH-FE) Pierpaolo Natalini 
Filippo Tolli 

Pierpaolo Esposito 

ANALISI MATEMATICA I (FI-K) 
Pierpaolo Esposito 

 
Luca Biasco 

Dr. Luca Battaglia (RTD/a) 

ANALISI MATEMATICA I (L-MOL) Elisabetta Scoppola 
Luigi Chierchia 

Pierpaolo Esposito 

ANALISI MATEMATICA I (MOM-P) Filippo Tolli 
Pierpaolo Natalini 
Pierpaolo Esposito 

ANALISI MATEMATICA I (Q-Z) Pierpaolo Natalini 
Filippo Tolli 

Pierpaolo Esposito 

ANALISI MATEMATICA I – Ing Tec Mare 
(canale A-K) 

Luca Biasco 
Luca Battaglia, Luigi Chierchia, 

Emanuele Haus e Michela 
Procesi, Biagio Palumbo 

ANALISI MATEMATICA I – Ing Tec Mare 
(canale L-Z) 

Luca Biasco 
Luca Battaglia, Luigi Chierchia, 
Emanuele Haus e Michela 
Procesi, Biagio Palumbo 

 
Corso di Chimica – commissioni appello straordinario Febbraio 2020 

 

Canale A - C  Presidente: Giovanni Sotgiu. Membri: Monica Orsini, 

Serena De Santis 

Canale D - K  Presidente: Giovanni Sotgiu. Membri: Monica Orsini, Serena 

De Santis 

Canale L - Q  Presidente: Monica Orsini. Membri: Serena De Santis, 

Giovanni Sotgiu 

Canale R - Z  Presidente: Serena De Santis. Membri: Monica Orsini, 

Giovanni Sotgiu 
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Per Ingegneria delle Tecnologie per il Mare: 

Presidente: Giovanni Sotgiu. Membri: Monica Orsini, Serena De Santis 
 

Il Consiglio di Dipartimento è chiamato ad approvare le proposte 

presentate. 
 
Il Consiglio unanime approva. 

 
La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante. 

 
13b) Delibere varie relative alla didattica 
 

 

- Avviso di selezione per l’attribuzione di assegni per attività di 

tutorato Rep 105/2019 Prot 3503 del 05.10.2018 - ratifica 
 

Il Direttore comunica che considerata la necessità di supportare 

l’organizzazione didattica ed i servizi del Dipartimento, in data 18 ottobre 

2019 si è provveduto ad emanare il bando Rep 108/2018 prot. 3778 per 

l’attribuzione di assegni di tutorato (punto 13b - all. bando) a gravare su 

fondi di Dipartimento e progetto “Ingegneria.POT” per € 10.000,00 (al 

lordo di € 350,00 derivante da avanzo su bando 108/2018).  

Sono state esperite tutte le attività amministrative connesse, è stata 

formulata la graduatoria (punto 13b - all. grad) e sono stati firmati i relativi 

contratti. 

Il Consiglio di Dipartimento è chiamato a ratificare il bando Rep 105/2019 

con la relativa ripartizione di spesa, la graduatoria e tutte le procedure 

amministrative connesse. 

 

Il Consiglio di Dipartimento unanime approva 

 
La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante. 

 

14. Assegni di Ricerca  

14.1 Rinnovi e Prosecuzioni Assegni di Ricerca 

Il Direttore comunica che la Dott.ssa Federica Battisti richiede il nulla osta 

per il proseguimento delle attività per il secondo anno dell’assegno di 

ricerca triennale dal titolo “Valutazione della Qualità dell’Esperienza per 

sistemi di visione immersivi in centrali operative” nell’ambito del progetto 

H2020 MCSA-ITN-2017 "IMMERSAFE”, al Dott. Arif Syed Muhammad Umair. 

Il costo dell’assegno graverà sui fondi H2020 MCSA-ITN-2017 "IMMERSAFE”.   

…..OMISSIS….. 

Il Direttore comunica che la Prof.ssa Maria Rosaria De Blasiis richiede il 

nulla osta per il proseguimento delle attività per il terzo anno dell’assegno 

di ricerca triennale dal titolo “Sviluppo di tecniche avanzate e metodi 

basati su tecnologie non distruttive per una più efficiente ed efficace 

manutenzione delle sovrastrutture ferroviarie, stradali ed aeroportuali”, al 

Dott. Luca Bianchini Ciampoli. Il costo dell’assegno graverà sul fondo del 

Piano Straordinario della Ricerca – Azione 1.  
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…..OMISSIS….. 

Il Direttore comunica che il Prof. Alessandro Neri richiede il nulla osta per il 

rinnovo dell’assegno di ricerca dal titolo “Sviluppo di tecniche avanzate 

e metodi basati su tecnologie non distruttive per una più efficiente ed 

efficace manutenzione delle sovrastrutture ferroviarie, stradali ed 

aeroportuali”, al Dott. Federico Colangelo. Il costo dell’assegno graverà 

sui fondi H2020 RESISTO.  

…..OMISSIS….. 

Il Direttore comunica che il Prof. Andrea Benedetto richiede il nulla osta 

per il rinnovo dell’assegno di ricerca dal titolo “Partenariato pubblico 

privato e finanza di progetto per la realizzazione e gestione di opere 

pubbliche”, al Dott. Niccolò Paoloni. Il costo dell’assegno graverà sui fondi 

trasferiti dal Dipartimento di Economia Aziendale.  

……OMISSIS….. 

Il Consiglio, preso atto della disponibilità dei fondi e del parere favorevole 

della Commissione istruttoria, ratifica all’unanimità il rinnovo e la 

prosecuzione degli assegni. 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto, letto e 

approvato seduta stante. 

 

14.2 Richiesta emanazione nuovi bandi 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di bando per un assegno di ricerca annuale proposto dal Prof. 

Patrizio Campisi dal titolo “Studio degli impliciti linguistici tramite l’analisi 

del segnale elettroencefalografico”. Il costo, pari a Euro 25.000,00, 

graverà sui fondi del Progetto PRIN 2017 IMPAQTS di cui è responsabile il 

prof. Vallauri del Dipartimento di Lingue, Letterature e Culture Straniere 

 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di bando per un assegno di ricerca annuale proposto dal Prof. 

Paolo Merialdo dal titolo “Integrazione di dati da sorgenti Web 

eterogenee”. Il costo, pari a Euro 23.786,55, graverà sui fondi ERASMUS+ 

STARTED”. 

 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di bando per un assegno di ricerca annuale proposto dal Prof. 

Massimo Gennaretti dal titolo “Sviluppo di sistemi di controllo per floating 

offshore wind turbine”. Il costo, pari a Euro 25.000,00, graverà 

temporaneamente sui fondi garantiti dal progetto CORAL finanziato da 

Kopter. 

 

Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 

emissione di bando per un assegno di ricerca annuale proposto dal Prof. 

Albino Lembo Fazio dal titolo “Analisi di misure in fase di scavo di gallerie 

e modellazione idromeccanica”. Il costo, pari a Euro 26.000,00, graverà 

sui fondi del Dipartimento di Eccellenza. 
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Il Consiglio, preso atto della disponibilità dei fondi, approva all’unanimità 

le richieste presentate. 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto e 

approvato seduta stante. 

 

14.3 Nulla Osta Assegni di Ricerca 

Il Direttore comunica che sono pervenute le richieste di autorizzazione per 

altri incarichi come da tabella allegata (all. 14.3.1). 

Viste le istanze presentate dagli interessati, visto il Regolamento d’Ateneo 

in materia di Assegni di Ricerca e sentito il Responsabile della Ricerca, gli 

assegnisti sono stati autorizzati in via d’urgenza dal Direttore del 

Dipartimento ad assumere, nel periodo in sovrapposizione con l’assegno 

di ricerca, gli incarichi di cui all’allegato.  

I docenti responsabili degli assegni di ricerca hanno dichiarato che le 

attività dell’incarico non interferiscono con quelle dell’assegno.  

 

Il Consiglio approva all’unanimità le richieste presentate. 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto, letto e 

approvato seduta stante. 

 

15. Questioni relative alla ricerca 

15.1 Riesame intermedio Piano Strategico della Terza Missione 2018-2020 

Il Direttore ricorda che, come previsto dal Piano Strategico di Ateneo è 

richiesto a ciascun dipartimento di presentare una relazione di 

monitoraggio e di valutazione della Terza Missione. 

A tal fine, il Gruppo del Riesame del dipartimento, coordinato dal Vice 

Direttore per la Ricerca, ha redatto il documento di Riesame della Terza 

Missione (all.15.1) che viene illustrato dal prof. Gennaretti nei sui principali 

aspetti. 

 

Al termine del dibattito, il Consiglio approva all’unanimità il documento 

presentato. 

 

15.2 Richiesta di cofinanziamento Brevetto 

Il Direttore, in seguito alla comunicazione della richiesta di brevettazione 

nazionale da parte del dott. Scorza e del prof. Sciuto dell’invenzione dal 

titolo “Sistema per la misura della velocità dell’onda sfigmica - eDOT” e 

della disponibilità da parte degli stessi di sostenere con propri fondi il 10% 

delle spese di brevettazione, certifica la disponibilità a contribuire alla 

copertura delle spese brevettuali sostenute dall’Ateneo con una quota di 

cofinanziamento non inferiore al 10% ai sensi dell’art. 10 del “Regolamento 

di Ateneo per la valorizzazione dell’attività scientifica, la tutela della 

proprietà industriale e intellettuale”. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

15.3 Richiesta di utilizzo Logo 
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Il Direttore comunica che il Dott. Riccardo Colelli ha richiesto 

l’autorizzazione per l’uso del logo del Dipartimento per l’organizzazione di 

un Workshop dal titolo “Smart Learning for Cybersecurity” che si terrà in 

data 22 novembre p.v. nell’Aula Conferenze del nostro Dipartimento. Il 

Workshop è organizzato dal Dott. Colelli, vincitore del bando Cassini Junior 

(riservato ai dottorandi) e finanziato dall'ambasciata di Francia in Italia e 

dal laboratorio MCIPLab del prof. Stefano Panzieri. 

 

Il Consiglio, preso atto che le attività rientrano nella fattispecie prevista 

dall’art. 2 del Regolamento per l’uso del logo e per la concessione del 

patrocinio dell’Università degli Studi Roma Tre, concede l’autorizzazione 

richiesta. 

 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto e 

approvato seduta stante. 
 

16. Assicurazione della qualità 

Commissione Paritetica docenti – studenti: relazione annuale 

Il Direttore comunica che la Commissione Paritetica ha redatto e 

trasmesso sia al Direttore che al competente Ufficio di Ateneo la relazione 

annuale di propria competenza (Punto 16 – all. 1). 
Il Direttore ringrazia il Presidente e la Commissione tutta per il lavoro svolto. 
 

17. Varie ed eventuali 

…..OMISSIS….. 

 

   Null’altro essendovi da esaminare, la seduta è tolta alle ore 13:00 circa. 

…..OMISSIS….. 

“Il presente documento è stato pubblicato online in data 28/02/2020 ai sensi 

dell’art. 23 D.Lgs. 33/2013”, con l’indicazione del Segretario Amministrativo, del 

Segretario Didattico e del Segretario della Ricerca in qualità di soggetti incaricati 

alla pubblicazione.” 

 


